

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



04.02.2022

Wie viele Bäume fällt die Stadt München? Offenlegung der Anzahl der für städtische Projekte gefälltten Bäume

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Stadtverwaltung legt dem Stadtrat unverzüglich eine Aufstellung der 2021 für städtische Projekte gefälltten Bäume im Münchner Stadtgebiet unter Nennung des jeweiligen Projektes vor.

Weitergehend ergänzt die Stadtverwaltung diese Aufstellung um die Anzahl der heute bereits bekannten bzw. abschätzbaren, jährlich bis 2027 zur Fällung bestimmten Bäume für städtische Projekte, wie die angestrebten Stadtentwicklungsmaßnahmen, Bau- und Infrastrukturprojekte sowie sonstige Maßnahmen. Hierbei ist insbesondere auf die Auswirkungen des U-Bahn-Ausbaus, Trambahnausbaus, der Umsetzung des Radentscheids, der Radschnellwegverbindungen und der Untertunnelung des Englischen Gartens einzugehen. Eine solche Aufstellung ist dem Stadtrat in Zukunft in standardisierter Form jährlich vorzulegen.

Begründung

Zu Recht achtet die Landeshauptstadt München auf die Erhaltung möglichst vieler Bäume im Rahmen von Baumaßnahmen und legt hierfür gerade bei privaten Bauherren strenge Maßstäbe an. Zuletzt stellte die grün-rote Koalition dem Vernehmen nach sogar das ökologisch sinnvolle Projekt der „Wiedervereinigung“ des Englischen Gartens durch einen Tunnel in Frage, da hierzu eine angeblich unverhältnismäßig hohe Anzahl an Bäumen gefällt werden müsste. Zeitgleich werden jedoch für verschiedenste Projekte der Landeshauptstadt München große Mengen an Bäumen im Stadtgebiet gefällt. Um eine objektive Abwägung der Ökobilanz verschiedener Projekte treffen zu können und Vergleichbarkeit herzustellen, muss offengelegt werden, für welches Projekt wie viele Bäume gefällt werden.

Hans Hammer (Initiative)
Stadtrat

Andreas Babor
Stadtrat